
 

 

亞松森大學醫學院拒絕參議院所提大幅增收新生的要求 
 

駐巴拉圭共和國大使館文化參事處 
 

有鑒於國內醫師嚴重缺乏，許多新設醫學院的教學水準備受質

疑，再加之以投考學生眾多，因此巴拉圭參議院衛生委員會日前要求

國立亞松森大學醫學院將每年的錄取名額增加一倍，並於9月14日

藉由召開公聽會的方式向校方施壓。不過，亞大醫學院認為衛生委員

會的要求遠遠超出了既有教學設施及師資所能負荷的程度，只同意在

明年小幅增收十至二十名新生。亞大醫學院是巴拉圭唯一一所通過

「南方共同市場」（Mercosur, 由巴西、阿根廷、烏拉圭及巴拉圭所

組成）認證的醫學教學機構。 

參議院衛

生委員會主席

瓦格納（Luis 

Alberto 

Wagner ） 表

示，委員會的

同僚們對於國

內 醫 學 院 林

立，但多數學

校完全不顧教

學品質，只重視營利的狀況十分憂心，而目前亞大醫學院的課程均安

排在上午，倘全日排課即有增收學生的空間，培養出更多合格的專業

醫師。在 14 日的公聽會中，瓦格納參議員指出，為了滿足國內對醫

師的需求，同時顧及亞大醫學院每年都有800至1,000名全國頂尖學

生報名應考，但錄取新生只有130人，衛生委員會建議將錄取名額倍

增至 260 人。此外，參加公聽會的考生則抱怨亞大醫學院的門檻過

高，一考再考已屬常態，往往需要三考四考才有機會擠進窄門。 

與會的亞大醫學院學生會代表回應表示，該院現有的師生比為符

合國際標準的八比一，倘遽爾大幅增收學生必然會引起教學品質的下

降，同時目前無足夠的醫療院所可供實習的的問題也會更加嚴重，所

以在增加名額之前，應當先在教學設備、師資等方面做好配套。亞大

醫學院院長佩里斯（Anibal Peris）則指出亞大各學院的招生人數只

有校務會議才有權決定，參議院無權干涉。另外，2011 年亞大醫學



 

 

院的預算為2,300億巴幣（約5,900萬美元），增收學生後國會是否

願意按比例增加預算，也是個必須思考的問題。 

然而，面對參議院的壓力，佩里斯院長也不得不稍做讓步。該院

在 16 日上午召開記者會，宣佈將原本擬於下學年增加的新生名額由

10人增至20人，也就是將招收150名新生，這已是該院目前所能負

擔的極限，不過是項改變仍須交由校務會議定奪，通過之後還必須增

聘教師，始能維持既有的1:8師生比。同時，該院也對參議院衛生委

員會的言論令考生產生不切實際的期待表示遺憾。此外，佩里斯院長

指出，亞大醫學院的窄門由來已久，絕大多數的學生都是經過一再重

考才能如願。依據該院所提供的統計資料，初次應試即能上榜的比例

只有2%，重考二次、三次及四次的比例則分別為35%、25%及38%。 
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